

MESSAGE DE MONSIEUR ROLAND DUMAS
MINISTRE DES AFFAIRES EUROPEENNES

A

THE RT. HON. SIR GEOFFREY HOWE, QC, MP,
SECRETARY OF STATE FOR FOREIGN AND COMMONWEALTH AFFAIRS

Paris, le 24 juin 1984

"Cher Geoffrey,

1) Vous vous souviendrez qu'à la fin du dernier Conseil Européen deux propositions avaient été faites :

- la proposition du Chancelier Kohl : 1 milliard d'écus par an pendant cinq ans. Cette proposition a été renouvelée et a reçu le soutien de plusieurs partenaires.

Madame Thatcher s'en est tenue à la proposition suivante : 1 milliard d'écus en 1984, démarrage du système en 1985 à 1250 sur la base des chiffres 1983.

.../...

2) Lors des discussions que nous avons eues ensemble, notamment à Luxembourg, vous m'avez indiqué que vous seriez prêt à envisager l'une des deux formules suivantes :

- soit 1 000 en 1984 et démarrage du système en 1985 à 1125 mécus sur la base des chiffres 1983,

- soit un système simplifié sans franchise, avec un taux de correction de 70 pour cent de l'écart TVA/retours.

Vous m'avez confirmé cette position dès vendredi.

3) Ces propositions sont éloignées, aussi la Présidence (après en avoir débattu avec les autres Etats-membres) fera demain à Fontainebleau la proposition à titre transactionnel :

1984 : 1000 mécus (forfait)

1985 : 1080 mécus (forfait)

1986 : 1080 mécus, somme à laquelle s'ajoutera 60 pour cent de l'accroissement du déficit 1986 (écart TVA/retours) par rapport au déficit 85 (écart TVA/retours).

Cette proposition ainsi mise en place répondrait aux vœux de certains partenaires (forfait)

.../...

et aux désirs britanniques (un système durable et proportionné à l'évolution du déficit).

Avec mes meilleurs sentiments.

signé : Roland Dumas"./. .